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Le LIEN – 28 Janvier 2025  
 

 

 

Conseil d’Administration 

Assemblée Générale Ordinaire 

 
 

 
 

Sont présents :  
 

Mesdames Audrey BORNE, Clémence CARLES, Karen CHARNEAU, Jennyfer DIANA, 

Charlotte DIGNE, Cassandre ELEMENTO, Johan FABLET, Lorelei GILARDI, Sandrine 

HEBREARD, Fatma NOOMANE, Maguy PAULET, Sandrine RICCI, Carlòta RUBINI, 

Jamila SELLEM, Stéphanie SALOMON, Isabelle SOLTYSIAK, Françoise VADAM 

PAULET et Dominique ZANOBI, 

Mademoiselle Julia SALASCA, 
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Messieurs Pascal BIALYLEW, Alexandre BORNE, Gérard-Louis BOSIO, Gérard BRUN, 

Flavien FALICON, Claude FONDECAVE, Gilles GENOT, Stéphane GRAC, Nicolas 

KOPTEFF, Denis MANASSERO, Jean MANE, Michel MINETTI, Jacques REMOND, 

Doane RICCI, Christian SARRALIE, Robert SELLEM, Jeff TORDO et Marc VERLAY 

 

Sont excusés : 
 

Madame Sophie AIRAUD, 

Messieurs Richard CONTE, Pascal JACQUESSON, Olivier MARTY et Éric MILET  
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1/ Rapport financier : 
 

Lors de l’exercice 2023, nous avons fait une légère perte de 277 euros contre un excédent de 

3.619 euros en 2022.  

Le résultat de l’activité est à -2.682 euros contre +2.889 en 2022. 

En 2023, il y a eu une baisse de 10.300 euros de produits qui passent de 51.300 à 41.000 et 

corrélativement une baisse de charges de 4.729 euros qui passent de 48.411 à 43.682. 

Le Département des AM a diminué de 10.300 euros son soutien qui est passé de 25.300 à 

15.000 mais en 2022 il y avait eu une aide exceptionnelle de 3.300 euros suite à l’incendie 

qu’on avait subi lors duquel toutes nos archives et notre matériel avaient brûlé, en dehors de la 

subvention elle-même qui est passée de 22.000 à 15.000. 

Les dons des entreprises se sont maintenus à 26.000 euros. Il n’y a que deux dons qui sont 

récurrents depuis cinq ans. C’est le Clos de la charité à l’île Saint-Honorat avec 3.000 euros et 

l’entreprise MANE avec 23.000 euros soit 1.000 euros de plus qu’en 2022. 

Les frais de fonctionnement se sont élevés à 43.682 euros en 2023 contre 48.411 en 2022. 

Dans ces montants, ces frais reliés à la structure et à la communication ressortent à 13.888 

euros. Pour les actions liées à l’activité nous avons constaté 34.091 euros en 2022 contre 

29.794 en 2023. Donc une légère baisse. 

En revanche, les produits financiers augmentent puisque l’on a réussi à récolter 2.406 euros 

grâce à l’augmentation des taux du Livret A. 

Nos avoirs en banque et en livrets s’élèvent à 137.407 euros, ce qui représente 3,1 années de 

fonctionnement en trésorerie. Cet argent sert aussi à renouveler le matériel puisque nous 

n’empruntons pas auprès des banques. Notamment les véhicules qui servent pour les 

manifestations. Nous avons réussi année après année à avoir un matelas qui fait que, pour 

l’instant, nous sommes en bon état financier. 

Enfin, nous vous proposons d’affecter le déficit de 277,14 euros de l’exercice au débit du 

compte de report à nouveau.  

Le budget de fonctionnement de Solidarsport se situe entre 45.000 et 50.000 euros. Il est dû à 

la subvention du Conseil Départemental et aux dons du Clos de la charité et de l’entreprise 

MANE. 
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2/ Ratification de la modification de la composition du Conseil 

d’Administration : 
 

Le Conseil d’Administration compte actuellement trois sièges vacants. Nous proposons de les 

attribuer à Messieurs Stéphane GRAC, Denis MANASSERO et Jeff TORDO. 

Maître Stéphane GRAC est avocat au Barreau de Nice et maire de la commune de Braux dans 

les Alpes-de-Haute-Provence. 

Denis MANASSERO est membre du CDOS, co-président de la FSGT06, président de la 

commission running d’athlétisme et délégué aux sports de la commune de Falicon. 

Jeff TORDO est l’ancien capitaine de l’Equipe de France de Rugby, vainqueur du tournoi des 

Cinq Nations (1993). Il a aussi été la grande figure emblématique et le leader des sportifs de 

haut niveau au moment de la création de Solidarsport.   

Le Conseil d’Administration compte ainsi quinze membres soit le maximum prévu par les 

statuts. Nous n’avons jamais eu une équipe aussi belle avec des femmes et des hommes de 

grande qualité dans des secteurs très particuliers. Cela nous permet de travailler sur la mise en 

place d’un nouveau mode d’organisation. Nous allons définir quatre domaines : financier, 

administratif, communication et terrain. 

 

 

 
 

 

3/ Nomination des Membres d’Honneur 2025 : 
 

Ce titre est décerné au Père Vladimir GAUDRAT, à Madame Nicole BERTELLOTTI, à 

Messieurs Richard CONTE, Denis CARREAUX et Jean MANE. 
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4/ Rapport moral et d’activité : 
 

• Actions menées avec le tissu sportif : 

o Football Club de Mougins 

o Handball Club de Carros 

o Handball Club de Vence 

• Actions menées avec l’Education Nationale : 

o Jeunes ambassadrice et ambassadeurs au lycée Les Palmiers à Nice 

o Journées lycée Les Palmiers avec l’école primaire Terra Amata à Nice 

o Journées Flamme Olympique dans les écoles primaires de La Trinité, de Saint-

André-de-la-Roche et de Thérèse Roméo à Nice 

o Journée à l’école primaire de La Plana 

o Journées d’intégration au collège Les Baous à Saint-Jeannet 

o Journée d’intégration au lycée Les Coteaux à Cannes 

o Participation au Conseil Académique de la Vie Lycéenne 

• Actions menées avec les communes : 

o Aiglun, Cuébris, La Roque-en-Provence, Roquestéron et Sigale 

o Braux 

o Briançonnet 

o Le Cannet-Rocheville 

o Castellar 

o Castillon 

o Gorbio 

o Revest-les-Roches 

o Saint-Étienne-de-Tinée 

o Sainte-Agnès 

o Valderoure 

o Vence 

o Villefranche-sur-Mer 

o La Communauté des Communes du Pays des Paillons 
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Onze de ces actions ont fait l’objet d’une publication dans Nice-Matin. Elles ont concerné 

près de 4000 enfants. Le moment le plus fort de l’année a été notre 30ème anniversaire au 

Palais des Rois Sardes qui a réuni près de 300 personnes. C’est très bien mais le plus 

important est ce qui va arriver maintenant. Il faut se concentrer sur le devenir de Solidarsport. 

 

 
 

La parole est ensuite donnée aux personnes présentes qui ont des projets à nous exposer. 

Toutes ces actions sont très différentes les unes des autres. En voici quelques extraits. 

 

Madame Fatma NOOMANE, lycée Les Palmiers à Nice : 

« Les élèves de 1ère sont des ambassadeurs de Solidarsport depuis le mois d’Avril. Ils 

participent au concours intitulé "Pour en finir avec le harcèlement scolaire". Ils ont créé des 

tee-shirts avec tous les stéréotypes sur le harcèlement qu’ils vont porter lors du tournage 

d’une vidéo montrant une scène de harcèlement. On espère que des jeunes pourront 

s’identifier et d’autres prendre conscience que ce n’est pas bien de malmener les uns et les 

autres pour les amener à évoluer et aller vers "un monde meilleur". » 

 

Madame Karen CHARNEAU, lycée Les Coteaux à Cannes et club de football du FC 

Mougins : 

« L’an dernier, le FC Mougins a organisé un grand tournoi de football sous le signe du 

respect, du handicap, de l’estime de soi, thèmes communs au lycée et au sport. Les élèves de 

2nde sont accueillis par les élèves de 1ère lors d’une journée d’intégration. Ceux-ci aident à 

l’organisation et deviennent des ambassadeurs Solidarsport. Ils vont également aider pour 

l’organisation du prochain tournoi du FC Mougins. 

Lors du tournoi de l’an dernier, étaient présentes des personnes fabuleuses qui ont ensuite été 

invitées au lycée lors de la journée internationale des personnes en situation de handicap 

pour tenir des stands de sensibilisation. Le tournoi de cette année sera axé sur le football 

féminin. Lors de nos journées au lycée ou au tournoi, nous avons rencontré des personnes en 

situation de handicap. Si vous avez dans vos connaissances des sportifs handicapés qui 

seraient intéressés pour venir partager un moment au lycée ou sur le terrain, faites le leur 

savoir. Ils pourraient ainsi intégrer notre réseau. » 
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Madame Stéphanie SALOMON, collège Les Baous à Saint-Jeannet : 

« Afin de dédramatiser l’entrée au collège, 220 élèves de CM2 sont accueillis chaque année 

depuis plus de quinze ans par les collégiens de 6ème qui leur font découvrir l’établissement. 

On développe ainsi des notions d’entr’aide et des valeurs de respect de soi, des autres, des 

règles, des lieux. Les élèves de CM2 attendent avec impatience cette journée du mois de Juin 

dont ils ont entendu parler par leurs frères et sœurs. L’année suivante, ils arrivent en 

arborant leur tee-shirt Solidarsport. Tout le monde est content. Ils deviennent à leur tour des 

ambassadeurs. » 

C’est une prouesse d’avoir réussi à inscrire cette journée sur de si nombreuses années malgré 

le passage de différents chefs d’établissement. Dans d’autres collèges, certains n’ont pas eu 

cette chance. 

 

Mesdames Cassandre ELEMENTO et Clémence CARLES, collège Vento à Menton, ont 

eu l’idée de dire que Solidarsport devrait devenir un label : 

« Nous faisons des ateliers pour permettre de travailler sur les valeurs de Solidarsport :  

s’engager, s’invertir, mettre les élèves en contact avec des associatifs, avec les plus jeunes, 

s’ouvrir aux autres. Notre fil rouge est de travailler en local avec des associations et créer du 

lien avec nos partenaires. Un label permettrait de travailler plus facilement au niveau de 

l’établissement scolaire. » 

 

Monsieur Gilles GENOT, lycée Les Palmiers : 

« Les animateurs sont les enseignants. Le chef d’établissement n’intervient pas directement. Il 

donne seulement un accord de principe. Même s’il part, les animateurs restent. C’est très bien 

s’il y a un label qui les engage. Le covid a freiné beaucoup de projets. Il y a de moins en 

moins de collèges qui participent et c’est dommage. S’il y a une impulsion interne et qui ne 

coûte pas cher, le chef d’établissement devrait suivre. » 

 

Monsieur Doane RICCI, étudiant au lycée des Eucalyptus à Nice et licencié au club de 

football Le Stade Laurentin : 

« C’est de plus en plus compliqué d’aller aux entrainements et aux matches à cause de la 

mentalité. Le respect se perd énormément. Mon projet vise à promouvoir une meilleure 

compréhension mutuelle et un respect accru entre les joueurs et les arbitres. Les objectifs 

spécifiques sont de permettre aux participants de découvrir la responsabilité des arbitres 

centraux et assistants, sensibiliser les jeunes à la complexité de leur rôle et d’être plus 

empathiques envers les décisions qu’ils prennent et organiser une atmosphère conviviale avec 

un debriefing en fin de rencontre.  

Le déroulé serait d’être dans un format de match de 90 minutes opposant des U18 et des U17 

du Stade Laurentin en effectuant une rotation toutes les quatre minutes de trois joueurs de 

U18 avec un joueur assisté par un arbitre de district, un central et deux assistants afin que 

chaque joueur puisse s’essayer à chaque poste. Sous réserve de disponibilité, un arbitre de L1 

pourrait être là pour superviser. Lors du debriefing, les arbitres pourront expliquer leurs 

décisions évitant ainsi de tomber dans le conflit comme cela se passe trop souvent. Tout cela 

serait entièrement bénévole et ne génèrerait aucun frais grâce à l’implication des parents et 

des enfants. » 

Ce projet peut intéresser de nombreux clubs de football et même de rugby. On pourrait aussi 

envisager de faire un match avec une mi-temps football et une mi-temps rugby. Cela peut être 

dupliqué dans de nombreux clubs grâce aux relations de Messieurs Jeff TORDO et Denis 

MANASSERO. 
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Madame Charlotte DIGNE, école primaire La Plana à La Trinité : 

« Notre action ressemble un peu à ce qui se fait au collège des Baous. Nous faisons des 

ateliers autour d’un thème en lien avec les valeurs de Solidarsport. Nous choisissons un fil 

conducteur. L’an dernier, c’était les Jeux Olympiques. Cette année ce sera l’océan. Avec des 

ateliers d’écriture, d’arts, de sciences pour des groupes mixtes qui vont de la grande section 

au CM2 sur les thèmes d’entraide et de partage. L’an dernier, nous avons intégré une école 

de Contes. Ils ont été enchantés et nous aimerions poursuivre cela en invitant une école de 

Blausasc pour leur montrer ce que l’on fait dans l’école et peut-être leur donner l’idée de 

surfer sur ce que fait Solidarsport dans la vallée du Paillon. Cette manifestation est 

maintenant entrée dans les mœurs de l’école. C’est un très beau moment qui mêle milieu 

associatif et parents d’élèves. C’est très festif aussi bien pour les enfants que les adultes. » 

 

Madame Lorelei GILARDI, collège René Cassin à Tourrette-Levens : 

« En fin d’année dernière, nous avons formé des élèves ambassadeurs dans le cadre du 

dispositif de lutte contre le harcèlement scolaire. Nous avons eu beaucoup de volontaires. 

Plus de 120 l’année dernière et encore autant cette année lors de différents ateliers de sortie 

des projets de la 6ème à la 3ème. L’an dernier, nous n’avons pas pu les remercier de leur 

travail et de leur engagement ni les réunir tous ensemble, mais uniquement par groupes de 20 

à 25 élèves. Cette année, nous aimerions proposer une journée à nos 120 élèves 

ambassadeurs avec des ateliers autour des valeurs du respect dans le sport qui est très ancré 

dans notre établissement. Nous avons un deuxième projet dans la première semaine de Mars 

sur le thème de la citoyenneté. Le tissu associatif de la commune n’est pas énorme mais il y a 

quand même des choses qui existent. On veut montrer aux élèves que, peu importe où l’on se 

trouve, quand on a la volonté de s’engager, quand on a une passion, des valeurs d’empathie, 

de bienveillance tout est possible. » 

 

Maître Stéphane GRAC, avocat au Barreau de Nice et maire de la commune de Braux dans 

les Alpes-de-Haute-Provence : 

« Au collège d’Annot, nous allons monter avec Solidarsport un projet sur la dyslexie ». 

 

Monsieur Nicolas KOPTEFF, administrateur de Solidarsport : 

« Nous avons connu l’âge d’or des lycées, des collèges, du premier degré. Il y a toujours eu 

un passage de témoin. Il faudrait qu’on travaille pour faire naître des passerelles entre les 

différents projets, entre temps scolaire et extrascolaire, qu’on puisse poursuivre les actions 

sur tout le parcours scolaire des élèves. Le plus compliqué est de pérenniser les 

manifestations. » 

 

Monsieur Michel MINETTI, administrateur de Solidarsport : 

« Dans l’écosystème évoqué par Nicolas, il ne faut surtout pas oublier les municipalités. L’an 

dernier, nous avons réussi à fédérer les 163 maires des Alpes-Maritimes grâce au travail de 

Richard CONTE. Lors de nos échanges, nous avons pu constater qu’ils sont en attente aussi 

d’être sollicités à ce niveau-là. Ce serait un prolongement naturel des échanges pour un 

certain nombre d’entre eux. » 
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5/ Le Guide 2025 : 
 

C’est un outil très important qui permet d’avoir des bases et des points de repère pour monter 

une action. 

  

"SolidarsportInside" : ce sont les acteurs de Solidarsport. Chacun avec son identité. 

"Ensemble pour un monde meilleur" :  c’est notre objectif, notre rêve. 

 

Ce Guide, bâti à partir d’archives et de témoignages tirés de trente années d’existence, permet 

de tout comprendre. Y figurent un répertoire de tous nos partenaires et des actions phares qui 

sont de véritables modèles. On y souligne les deux fondamentaux de Solidarsport : d’abord 

une étape de sensibilisation au Respect auprès des enfants ; pour les amener ensuite à une 

prise d’initiative et d’engagement à l’âge de jeune femme ou de jeune homme. C’est une 

construction. 

Solidarsport est en train de vivre une sorte de mue. Ce que nous faisions les années 

précédentes n’est plus pareil, les personnes que nous avons en face de nous et que nous 

essayons de convaincre ou de faire sentir la nécessité de ce que l’on fait sont différentes. Il 

faut s’adapter. Solidarsport est sans arrêt en mouvement et doit s’adapter. Il est très difficile 

de faire comprendre aux communes l’intérêt de Solidarsport.  

 

Nous touchons du doigt quel avenir et quelle place doit prendre Solidarsport. A une certaine 

époque, il y avait 27 à 28 actions dans les établissements scolaires, 5 à 6000 enfants concernés 

chaque année. C’était énorme. Il faut mailler le territoire et expliquer. Les communes 

attendent de nous quelque chose. Il faut aller dans chacune et leur expliquer comment, 

pourquoi et de quelle manière on va réussir à faire quelque chose.  

Le but est que demain les enfants de telle commune puissent rencontrer des jeunes des 

Palmiers, de René Cassin, du FC Mougins ou du Stade Laurentin. C’est cela l’intérêt mais 

c’est un travail très difficile car nous n’avons pas encore été en mesure de présenter un 

document tel que ce guide. Nous sommes dans un sujet de société. Il ne faut pas se leurrer. Il 
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faut que tous les projets que vous avez présentés ce soir deviennent des exemples, des 

références. C’est comme cela que petit à petit on va arriver à gagner du terrain.  

Il faut que les gens prennent les actions à leur propre compte. C’est pour cela que l’idée de 

SolidarsportInside trouvée par Monsieur MANE est super car c’est votre truc à vous et c’est 

vous qui allez le faire passer. Il faut être très humble. Le travail est très difficile. Le coup des 

163 communes était un coup médiatique fabuleux mais la réalité est tout autre, beaucoup plus 

difficile. Il faut avancer avec beaucoup d’humilité. 

 

 

 
 

6/ Les deux grands rendez-vous : 
 

Il faut pouvoir dans l’année provoquer un moment où l’on se rencontre comme ce soir. Il y a 

un lieu magique : c’est l’île Saint-Honorat. Par exemple, tous les mois de Juin. Pour passer 

un moment ensemble, entre adultes, jeunes et gens de tous les horizons. Pour cette année, le 

Père Vladimir GAUDRAT nous propose la date du 13 Juin. Nous allons essayer de mettre en 

place une course d’orientation inter générations mettant en adéquation les 7 valeurs de la 

Charte du Respect avec sept points historiques de l’île.  

Sous la forme d'une journée d'échange et de partage, avec la participation d'équipes – mixtes 

et de tous âges – représentatives pour chacune d'elles d'une école, d'un collège, d'un lycée, 

d'un club de sport, d'une association, d'une commune, d'une entreprise etc… 

 

Nous essaierons aussi de fixer une date au mois de Novembre pour organiser à nouveau les 

Assises de Solidarsport. C’étaient des rencontres entre des adultes et des jeunes de 17, 18 ans. 

Celles organisées chez Monsieur MANE avaient réuni une centaine de jeunes et autant 

d’adultes autour de douze ateliers.  

 

Ces rendez-vous de Juin et de Novembre sont deux temps forts qui doivent être inscrits dans 

le marbre de Solidarsport. 
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7/ Tee-shirts personnalisés : 
 

Nous avons fait fabriquer des tee-shirts personnalisés pour tous nos partenaires. Nous allons 

vous les remettre : 

• Entreprise Mane : Monsieur Jean MANE 

• Clubs sportifs : 

o FC Mougins : Monsieur Pascal BIALYLEW 

o OGC Nice Escrime : Madame et Monsieur Jamila et Robert SELLEM 

• Etablissements scolaires : 

o Lycée Les Coteaux : Madame Karen CHARNEAU 

o Lycée Les Palmiers : Madame Fatma NOOMANE, Messieurs Flavien 

FALICON et Gilles GENOT 

• Jeune ambassadeur : Monsieur Doane RICCI 

• Associations : 

o ASCA : Madame Maguy PAULET 

o IEO06 : Madame Carlòta RUBINI 
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        Jacques Rémond et Jean Mane                                    Maguy Paulet et sa fille 

 

      
                  Pascal Bialylew                                                     Karen Charneau 
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Carlòta Rubini et Claude Fondecave         Charlotte Digne, Marc Verlay et Dominique Zanobi 

 

8/ Le Solidarsport d’Or : 
 

On souhaiterait ce soir, au niveau de l’association, rendre hommage à trois personnes, qui sont 

les plus anciennes de l’association : Messieurs Gérard-Louis BOSIO (Trésorier), Gérard 

BRUN (Secrétaire Général) et Richard CONTE (Réalisateur du Projet "ENSEMBLE POUR 

UN MONDE MEILLEUR" et Membre d'Honneur). Nous souhaiterions leur remettre le 

Solidarsport d’Or. Jusqu’à présent, deux seules personnes l’avaient. Ce sont nos deux grands 

parrains : Monsieur Jean MANE et le Père Vladimir GAUDRAT. 

 

    
          Jacques Rémond et Gérard-Louis Bosio                Jacques Rémond et Gérard Brun 
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Le Bureau : 

 

     
                            Jacques Rémond                                                               Julia Salasca 

                          Président Fondateur                                             Secrétaire Générale Adjointe 

    Gérard Brun                                 Gérard-Louis Bosio 

Secrétaire Général                                    Trésorier 

 

Nous voulons à toutes et à tous vous dire merci. Pensez à une chose : SolidarsportInside c’est 

vous. Ensemble pour un monde meilleur, c’est le monde des bisounours. Tout pousse 

aujourd’hui à lâcher, à se recroqueviller et à se dire mais qu’est-ce qu’on essaye de faire ? 

Mais les enfants ont besoin de nous, qu’on ne lâche pas, qu’on ne lâche rien. C’est justement 

parce que c’est hyper difficile qu’il faut qu’on soit présent. C’est grâce aux exemples de 

jeunes qui vont prendre la suite que des choses vont se passer. Nous ne le verrons pas mais 

dans les années futures de belles choses se passeront. 

 

La soirée se termine par un moment très convivial de partage et d’échanges autour d’un pot 

préparé par La Cantine Nice-Matin. 

 


